
МОНИТОРИНГ 

публикаций региональных, краевых, городских и районных газет, 

телевизионных каналов о работе Думы Ставропольского края  

с 25 ноября по 1 декабря 2017 года 

 

За период с 25 ноября по 1 декабря деятельность краевой Думы и де-

путатов была освещена в 26 публикациях СМИ (без учѐта поздравлений) 

27 ноября председатель Думы края Геннадий Ягубов провел еженедель-

ное рабочее совещание депутатов и руководителей подразделений аппарата 

краевого парламента
1
 (газета "Ставропольская правда" № 132 от 28 ноября, 

телеканал «ГТРК» сюжет от 27.11.2017, Телеканал «26 Регион» сюжет от 

27.11.2017) 

Была представлена информация о ходе рассмотрения законопроектов, 

внесѐнных в повестку ноябрьского заседания Думы, а также об участии законо-

дателей в ряде краевых мероприятий. 

Председатель комитета по экономическому развитию, собственности, ин-

вестициям, курортам и туризму Валерий Назаренко проинформировал о ходе 

работы над законопроектом "О фонде развития курортной инфраструктуры 

Ставропольского края", который планируется к обсуждению в ходе рабочего 

совещания. 

Юрий Белый, возглавляющий комитет по бюджету, налогам и финансо-

во-кредитной политике, рассказал  об итогах  проведения заседания, на котором 

был рассмотрен  проект закона "О бюджете Ставропольского края на 2018 год и 

плановый период 2019 и 2020 годов", а также другие вопросы повестки Думы. 

Он также отметил, что к основному финансовому документу поступило более 

120 поправок. Часть из них станет предметом рассмотрения созданной согласи-

тельной комиссии, членами которой являются представители законодательной 

и исполнительной власти.  

О вопросах, рассмотренных на заседании комитета по законодательству, 

государственному строительству и местному самоуправлению, рассказала его 

председатель Светлана Терехова. В числе вопросов, внесѐнных в повестку 

думского заседания ряд корректировок в закон, касающийся некоторых вопро-

сов государственной службы. 

Председатель комитета по социальной и молодѐжной политике, образо-

ванию, науке, культуре и средствам массовой информации Валентина Мура-

вьѐва проинформировала о состоявшемся заседании комитета, а также о крае-

вых мероприятиях, в которых были задействованы депутаты. Члены комитета 

на предстоящей неделе планируют принять участие в заседании организацион-

ного комитета по проведению на Ставрополье всероссийского студенческого 

фестиваля. 

Заместитель председателя комитета по казачеству, безопасности, меж-

парламентским связям и общественным объединениям Пѐтр Марченко про-

информировал о рассмотренных законопроектах, внесѐнных в повестку заседа-
                                                           
1
 http://www.dumask.ru/info/smipublic/sobytiya/item/18793-v-kanun-zasedaniya-kraevogo-parlamenta.html  

http://www.dumask.ru/info/smipublic/sobytiya/item/18793-v-kanun-zasedaniya-kraevogo-parlamenta.html


ния краевой Думы. В их числе – изменения в антикоррупционное законодатель-

ство и закон, регулирующий государственную и иную службу казачества. Так-

же комитет продолжит работу над проектом закона, регулирующего вопросы 

профилактики правонарушений в Ставропольском крае. 

Председатель комитета по аграрным и земельным вопросам, природо-

пользованию и экологии Иван Богачѐв рассказал, что на предстоящей неделе 

будет проведено расширенное совещание по вопросу: "О создании лесопарко-

вого зелѐного пояса города Ставрополя и о его площади". В планах комитета и 

проведение "круглого стола", на котором будут рассмотрены итоги  Года эколо-

гии в крае.   

Игорь Андрющенко, возглавляющий комитет по промышленности, 

энергетике, строительству и ЖКХ также проинформировал о рассмотренных 

вопросах и итогах встречи с представителями ОАО "РЖД" – Северо-Кавказская 

железная дорога. Депутат рассказал и о заседании региональной тарифной ко-

миссии, в ходе которого были рассмотрены тарифы на утилизацию твѐрдых бы-

товых отходов, которые будут действовать для населения края с 2018 по                             

2020 годы (телеканал «ГТРК» сюжет от 26.11.2017). Продолжая тему, заме-

ститель председателя комитета Александр Сысоев высказал мнение о том, что в 

новых тарифах заложен значительный рост для части жителей края, так как в их 

состав входит плата за негативное воздействие на окружающую среду. Однако 

предлагаемая сегодня величина тарифа регионального оператора вызывает во-

просы, как у тарифной комиссии, так и у законодателей. Работа по решению 

вопроса будет продолжена. 

Заместитель председателя комитета по социальной и молодѐжной поли-

тике, образованию, науке, культуре и средствам массовой информации Артур 

Насонов предложил провести выездное совещание на базе открывшегося год 

назад в Ставрополе перинатального центра. Его целью могло бы стать не толь-

ко ознакомление с сегодняшним положением дел в родовспомогательном 

учреждении, но и его доступность для жительниц различных районов края. 

Идею коллеги депутаты поддержали. 

Геннадий Ягубов обратил внимание участников совещания на ряд акту-

альных вопросов. Прежде всего, это окончание работы над законопроектом о 

бюджете на 2018 и плановый период 2019 и 2020 годов. Напомним, что его рас-

смотрение планируется на ноябрьском заседании Думы, которое намечено на 

ближайший четверг. Спикер проинформировал и о том, что в краевую прокура-

туру поступили заявления от нескольких родителей, чьи дети-инвалиды были 

лишены возможности получать дистанционное образование в одной из школ 

Ставрополя. Позднее это нарушение было устранено, но, к сожалению, данный 

случай не единичный. В связи с этим Геннадий Ягубов попросил профильный 

комитет Думы изучить проблему совместно с соответствующими ведомствами, 

отвечающими в крае за развитие программы "Электронная школа". Также со-

циальный комитет Думы займѐтся рассмотрением  возможности применения 

озвученных на первом Всероссийском молодежном форуме Государственной 

Думы идей в законодательной практике Ставропольского края. Участниками 

мероприятия стали более 400 человек из разных регионов страны в том числе – 



члены Совета молодых депутатов Ставропольского края и Молодежного пар-

ламента при краевой Думе. Проект, посвященный усовершенствованию феде-

рального законодательства об образовании, презентовал председатель Моло-

дежного парламента при краевой Думе Кирилл Мощенко. 

Председатель Думы также напомнил, что одной из важнейших задач в 

сфере развития экономической политики, содержащихся в «майских указах» 

Президента России Владимира Владимировича Путина, является создание и 

модернизация 25 миллионов высокопроизводительных рабочих мест к 2020 го-

ду. В этой связи Геннадий Ягубов попросил  комитет по промышленности, 

энергетике, строительству и жилищно-коммунальному хозяйству рассмотреть 

вопрос об эффективности использования бюджетных средств на реализацию 

мероприятий по повышению производительности труда на промышленных 

предприятиях в 2017 году в рамках краевой государственной программы "Раз-

витие энергетики, промышленности и связи". 

Обсуждались и другие вопросы социально-экономического развития 

Ставропольского края. 

 

Заседание Думы Ставропольского края 

 

Извещение о проведении председателем Думы Ставропольского края 

Ягубовым Г.В. очередного шестнадцатого заседания Думы Ставропольского 

края было опубликовано в газете "Ставропольская правда" № 131 от 24 но-

ября. 

30 ноября 2017 года под председательством Геннадия Ягубова состо-

ялось очередное заседание Думы Ставропольского края
2
 (газета "Комсо-

мольская правда" № 134 от 1 декабря, телеканал «ГТРК» сюжет от 

30.11.2017, телеканала «26 Регион» сюжет от 30.11.2017) 

В его работе принял участие губернатор Владимир Владимиров, члены 

краевого правительства, руководители силовых и контролирующих органов, 

депутаты Госдумы РФ, представители министерств и ведомств, муниципальных 

образований. 

Перед началом заседания Геннадий Ягубов вручил медаль "За заслуги в 

развитии законодательства в Ставропольском крае" руководителю Главного 

управления Министерства юстиции Российской Федерации по Ставропольско-

му краю Марине Захаровой. 

Основным вопросом в повестке заседания стало принятие закона                             

"О бюджете Ставропольского края на 2018 год и плановый период 2019 и                    

2020 годов". Перед рассмотрением документа заместитель председателя крае-

вого правительства, министр финансов СК Лариса Калинченко напомнила об 

основных параметрах краевой казны. Ключевыми направлениями расходования 

бюджетных средств традиционно являются социальные обязательства, под-

держка экономики и сокращение долговой нагрузки региона. В этой связи мож-

но отметить, что впервые за долгое время краевая казна будет иметь профицит 
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– доходы превысят расходы более чем на три миллиарда рублей. Принятию 

бюджета, как подчѐркивалось на заседании, предшествовала активная работа 

депутатского корпуса. Состоялись бюджетные слушания и детальное рассмот-

рение документа в ходе рабочих совещаний и заседаний комитетов Думы. По-

правки, поступившие к законопроекту, были рассмотрены и на заседании со-

гласительной комиссии, в состав которой входили депутаты и представители 

исполнительной власти. Об их сути проинформировал первый заместитель 

председателя Думы Дмитрий Судавцов. Позицию партийных фракций краево-

го парламента, по принятию основного финансового документа, выразили их 

руководители Юрий Гонтарь, Виктор Гончаров, Александр Кузьмин, Илья 

Дроздов. 

После окончания голосования, в ходе которого закон был поддержан, 

Геннадий Ягубов поблагодарил за активную работу над бюджетом коллег по 

депутатскому корпусу, губернатора края, членов правительства, аппарат Думы 

и правительства, представителей всех структур, принимавших участие в этом 

непростом процессе. Спикер также отметил, что столь тщательная подготовка 

документа должна способствовать его реализации на качественно новом 

уровне. 

Газета "Комсомольская правда" № 138 от 1 декабря опубликовала ин-

формацию о принятии Думой СК бюджета на 2018 год на очередном заседании 

Думы края. Впервые за много лет краевая казна сформирована с «прибылью»: 

доходы - 95,7 миллиарда рублей, расходы - 92,5 миллиарда рублей. За счет 

профицита в 3,2 млрд. край намерен сократить госдолг, который в результате 

составит 34,7 млрд. рублей к концу года. К принятию закона о бюджете в доку-

мент внесли более 130 поправок. Доходы региональной казны удалось увели-

чить главным образомза счет дополнительного финансирования из федерально-

го центра. Эти средства планируют потратить на увеличение на 4 процента зар-

плат бюджетникам, не названным в майских указах президента (на это пойдет 

около 650 млн. рублей). Кроме того, средства направят на строительство и ре-

монт социальных объектов и приведение в порядок инфраструктуры, пишет га-

зета "Комсомольская правда" № 138 от 1 декабря. 

На заседании Думы также был одобрен законопроект, приостанавливаю-

щий действие отдельных положений краевых законодательных актов до 1 янва-

ря 2021 года. Эта необходимость вызвана ограниченными возможностями до-

ходной части бюджета на будущий год. При этом законодатели оставили за со-

бой право вернуться к рассмотрению вопроса при поступлении в краевую казну 

дополнительных финансовых средств. 

Еще один актуальный законопроект получил одобрение депутатов в ходе 

заседания. Он регулирует вопросы проведения на территории края эксперимен-

та по развитию курортной инфраструктуры. Отмечалось, что в ходе подготовки 

документ прошел несколько этапов обсуждений, в том числе публичных. Все 

предложения и мнения заинтересованных сторон изучались и прорабатывались. 

Согласно принятому закону, на территории городов-курортов Кисловодска, 

Железноводска, Пятигорска и Ессентуков с 1 мая 2018 года будет установлен 

курортный сбор для отдыхающих в размере 50 рублей в сутки. Эти средства 



будут направлены в бюджеты городов-курортов, которые будут их использо-

вать для приведения в порядок объектов туристической инфраструктуры и 

формирования комфортной среды, как для туристов, так и для самих жителей. 

Главная задача нововведения – в течение нескольких лет повысить привлека-

тельность уникального региона КМВ для отдыхающих. Проголосовали депута-

ты и за связанный с вышеназванным документом закон "О фонде развития ку-

рортной инфраструктуры Ставропольского края". 

Финансовую поддержку в ближайшее время получат не только бюджеты 

городов - курортов, но и другие муниципальные образования. Именно на это 

направлен принятый в ходе заседания документ, вносящий корректировки в 

краевой закон, устанавливающий нормативы отчислений налогов в бюджеты 

муниципалитетов. Это даст увеличение поступления средств от собранных 

налогов в их казну. 

В ходе заседания были одобрены законодательные корректировки в закон 

о бюджете фонда ОМС текущего года, а также бюджет учреждения на 2018 и 

плановый период 2019 и 2020 годов. Отрадно, что эти цифры растут, что даѐт 

возможность увеличить заработную плату работникам здравоохранения. 

Единогласно парламентарии поддержали кандидатуру Андрея Колесни-

кова, предложенную губернатором края к назначению на очередной шестилет-

ний срок полномочий председателем Контрольно-счетной палаты Ставрополь-

ского края. Безусловно, повышению эффективности работы этого органа будет 

способствовать не только то, что во главе его продолжит работать столь опыт-

ный руководитель, но и принятые изменения в закон "О Контрольно-счѐтной 

палате Ставропольского края", которые связаны с корректировками федераль-

ного законодательства. 

В ходе заседания также были рассмотрены законопроекты, направленные 

на регулирование вопросов контроля за соблюдением трудового законодатель-

ства, предоставления льгот ряду категорий граждан, наделения органов местно-

го самоуправления отдельными государственными полномочиями, обеспечения 

безопасности перевозок легковым такси, градостроительной деятельности. 

Символично, что завершилось заседание также, можно сказать, на ма-

жорной ноте – рассмотрением дополнительного вопроса о принятии изменений 

в бюджет 2017 года. Они связаны с поступлением более миллиарда рублей из 

федеральной казны на поддержку аграрной отрасли Ставрополья. 

 

Деятельность депутатов Думы Ставропольского края 

 

30 ноября 2017 года в Думе Ставропольского края состоялось заседа-

ние фракции партии «Единая Россия» под председательством Валерия 

Назаренко
3
 (телеканал «ГТРК» сюжет от 30.11.2017, телеканала «26 Реги-

он» сюжет от 30.11.2017)  

Участие в работе приняли депутаты Госдумы от Ставрополья Ольга Каза-

кова, Михаил Кузьмин, Александр Ищенко и Алексей Лавриненко, а также 
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зампред краевого правительства – министр финансов Лариса Калинченко, ми-

нистр курортов и туризма Александр Трухачев.   

Члены фракции обсудили вопросы повестки очередного заседания                 

Думы Ставропольского края и выработали консолидированное мнение.                       

Депутаты заслушали информацию главы министерства курортов и туризма о 

введении платы за пользование курортной инфраструктурой в Ставропольском 

крае. Законопроектом предлагается взимать курортный сбор размером 50 руб-

лей в день с отдыхающих в четырех городах региона – Пятигорске, Кисловод-

ске, Ессентуках и Железноводске. Эксперимент начнется с 1 мая 2018 года. Се-

годня ведется работа по определению порядка взимания средств и контроля за 

их использованием. По словам Александра Трухачева, курортный сбор может 

принести в казну региона более 1270 миллионов рублей за пять лет. Для адми-

нистрирования поступающих средств предусматривается создание фонда раз-

вития курортной инфраструктуры. 

Депутат Госдумы Ольга Казакова отметила, что необходимо вести актив-

ную информационную работу: сведения об объектах, на ремонт и строитель-

ство которых планируется потратить средства курортного сбора, должны быть 

доступны всем жителям. Также говорили на заседании и о необходимости со-

кращения списка льготных категорий граждан, освобождаемых от уплаты сбо-

ра.   

Первый зампред Думы Дмитрий Судавцов рассказал о деятельности со-

гласительной комиссии по разрешению разногласий, возникающих при рас-

смотрении проекта бюджета Ставропольского края на 2018 и плановый период 

2019-20 годов.  

Председатель Думы Ставропольского края Геннадий Ягубов проинфор-

мировал коллег о том, что правительством Ставропольского края внесен зако-

нопроект об изменении бюджета 2017 года: дополнительно выделяется                      

1176 миллионов рублей. Все средства будут направлены на сельское хозяйство. 

На заседании фракции решено внести этот законопроект в повестку заседания 

Думы дополнительным вопросом. 

Обсуждения вызвал проект закона о перераспределении с 1 января                      

2019 года отдельных полномочий в области градостроительной деятельности 

между органами местного самоуправления муниципальных образований Став-

ропольского края и органами государственной власти Ставропольского края. 

Большинство депутатов фракции высказались за то, что документ требует серь-

езной доработки. Решение фракции – предложить снять законопроект с повест-

ки заседания Думы Ставропольского края. 

 

Каковы основные характеристики главного финансового документа? 

Как будет финансироваться социальная сфера и обеспечиваться соцзащита 

населения края? Будут ли повышаться зарплаты бюджетников, индексиро-

ваться пенсии, социальные пособия, выплаты, надбавки? Как будут финансово 

поддерживаться промышленность, агропромышленный комплекс, средний и 

малый бизнес? Какую помощь получат муниципалитеты края? 



На эти и другие вопросы в программе «Откровенный разговор» в прямом 

эфире «Радио России – Ставрополье» ответил председатель Думы Ставро-

польского края Г.В. Ягубов. 

 

Внеочередное заседание состоялось в правительстве Ставропольско-

го края
4
, в котором принял участие первый заместитель председателя краевой 

Думы Дмитрий Судавцов. 

Были рассмотрены поправки в бюджет 2017 года. Доходы и расходы кра-

евой казны предложено увеличить на 1,2 миллиарда рублей. Изменения вызва-

ны выделением из федерального бюджета дополнительных средств на господ-

держку сельского хозяйства. Обсуждался и проект закона о бюджете Ставропо-

лья на 2018 и плановый период 2019 и 2020 годов. Как отметил Дмитрий                  

Судавцов, в Думе продолжается работа над главным финансовым документом 

региона. 

- Все поступившие к законопроекту поправки рассмотрены. Проведена 

большая работа. Мы готовы к принятию бюджета, - подчеркнул первый за-

меститель председателя краевого парламента (газета "Комсомольская 

правда" № 134 от 1 декабря) 

 

В Тверской области состоялся семинар-совещание, где обсуждались 

основные направления налоговой и бюджетной политики региона на бли-

жайшие три года, а также роль муниципальных образований в ее реализа-

ции
5
. 

В мероприятии приняли участие председатель Думы Ставропольского 

края Геннадий Ягубов, председатель комитета по промышленности, энергети-

ке, строительству и ЖКХ Игорь Андрющенко, председатель комитета по эко-

номическому развитию, собственности, инвестициям, курортам и туризму                

Валерий Назаренко. 

Совещание носило образовательный характер, с докладами выступили 

представители минэкономразвития и минфина Тверской области, регионально-

го управления Федеральной налоговой службы, Контрольно-счетной палаты 

региона, Росреестра.  

- Мы заинтересованы в изучении опыта Тверской области в вопросах 

бюджетной политики, развития экономического и налогового потенциала му-

ниципальных образований, увеличения их собственной доходной базы. Для 

Ставрополья важно знать, с какими проблемами сталкиваются другие регио-

ны и как они их преодолевают, – прокомментировал мероприятие спикер кра-

евого парламента. 

В июне председателем Думы Ставропольского края Геннадием Ягубовым 

и председателем Законодательного Собрания Тверской области Сергеем Голу-

бевым было подписано соглашение о сотрудничестве парламентов. Согласно 
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документу предусмотрен обмен проектами законодательных актов, аналитиче-

скими, методическими и другими материалами, а также проведение совместных 

мероприятий. 

 

Информация о заседании комитета по бюджету, налогам и финансо-

во-кредитной политике в Думе Ставропольского края опубликована в газе-

тах "Ставропольская правда" № 132 от 28 ноября, "Искра" № 91 от 28 но-

ября, "Призыв" № 89 от 29 ноября, "Степной маяк" м№ 91 от 29 ноября, а 

также в сюжете Телеканала «26 Регион» от 23.11.2017, Телеканала «Свое ТВ» 

от 28.11.2017 

В ходе работы комитета были обобщены предложения по внесению изме-

нений в законопроект о бюджете на 2018 и плановый период 2019 и 2020 годов, 

а также другие вопросы, планируемые к включению в повестку ноябрьского за-

седания краевого парламента.  

Участие  в  заседании,  которое  прошло  под  председательством Юрия 

Белого, приняли депутаты Юрий Ходжаев, Дмитрий Судавцов, Александр 

Кузьмин, Виктор Гончаров, Валентин Аргашоков, Алексей Назаренко,         

Валентина Муравьѐва, Алексей Раздобудько, Иван Богданов,  члены крае-

вого правительства, представители контрольных и надзорных органов, мини-

стерств и ведомств.  

Началось мероприятие с рассмотрения информации об исполнении крае-

вого бюджета за 9 месяцев 2017 года. Годовой план по доходам выполнен на         

79 процентов, что превышает аналогичные показатели 2016 года. Расходы кра-

евой казны составили почти 68 процентов от плановых назначений. Однако по 

ряду ведомств они ниже данной цифры. Одна из основных причин – проведе-

ние конкурсных процедур, которые значительно увеличивают сроки освоения 

денежных средств. Кстати, на это обратили внимание и краевые депутаты.                    

В частности, Валентин Аграшоков и Юрий Ходжаев. 

Был  рассмотрен  и  рекомендован  к  принятию  на  заседании  Думы  за-

конопроект, приостанавливающий действие отдельных положений краевых за-

конодательных актов до 1 января 2021 года. Эта необходимость вызвана огра-

ниченными возможностями доходной части бюджета на будущий год. Также 

одобрен и законопроект, вносящий рад изменений в Закон «О  Контрольно-

счетной палате Ставропольского края».  

 

В комитете Думы Ставропольского края по социальной и молодеж-

ной политике, образованию, науке, культуре и средствам массовой инфор-

мации состоялось очередное заседание (газеты "Ставропольская правда"     

№ 131 от 24 ноября, "Панорама нашей жизни" № 94 от 28 ноября) 

Основными вопросами мероприятия, проходившего под председатель-

ством Валентины Муравьѐвой, стали рассмотрение проекта закона Ставро-

польского края № 170-6 "О бюджете Ставропольского края на 2018 год и пла-

новый период 2019 и 2020 годов", а также ряд законопроектов, запланирован-

ных к внесению на ноябрьское заседание Думы. Также депутаты заслушали 

информацию об исполнении закона "О физической культуре и спорте в Ставро-



польском крае" в части реализации Всероссийского физкультурно-спортивного 

комплекса "Готов к труду и обороне" (ГТО). 

В работе заседания приняли участие заместитель председателя комитета 

Артур Насонов, депутаты Николай Мурашко, Игорь Николаев, Александр 

Горбунов, Игорь Лавров, Андрей Юндин, а также председатель бюджетного 

комитета краевого парламента Юрий Белый, руководители профильных мини-

стерств и ведомств, члены научно-консультативного совета при социальном 

комитете краевой Думы. 

 

В комитете Думы Ставропольского края по аграрным и земельным во-

просам, природопользованию и экологии под председательством Ивана                    

Богачева продолжилось обсуждение вопроса о создании лесопаркового зе-

леного пояса города Ставрополя. 

В работе совещания приняли участие депутаты Виктор Надеин, Виктор 

Гончаров, Виктор Лозовой, Светлана Терехова, представители профильных 

министерств и ведомств, природоохранной прокуратуры, администрации крае-

вого центра и Думы города Ставрополя, общественных организаций. 

Участники совещания обсудили замечания и предложения, поступившие 

от губернатора края, главы города Ставрополя, председателя Ставропольской 

городской Думы на проект постановления, подготовленный по данному вопро-

су краевой Думой. Также состоялся обмен мнениями об определении земель-

ных участков для включения в зеленый пояс. По итогам обсуждения, глава пар-

ламентского комитета попросил участников совещания представить свои пред-

ложения по совершенствованию действующего Федерального закона                          

"Об охране окружающей среды" в части создания и функционирования                       

лесопарковых зеленых поясов
6
. 

 

Председатель Думы Ставропольского края Геннадий Ягубов в составе 

комиссии при губернаторе края по координации работы по противодей-

ствию коррупции побывал в городской клинической больнице №3 Став-

рополя
7
. Цель визита - изучение ситуации на предмет незаконного взимания 

денежных средств за оказание медицинских услуг. 

Создан контрольно-ревизионный отдел, который также следит за обосно-

ванностью платных услуг. Проверки проходят в том числе и внепланово. 

Спикеру краевого парламента рассказали, что за 2016 год необоснован-

ные факты взимания денежных средств в городской клинической больнице №3 

Ставрополя не были выявлены. 

Членами комиссии при губернаторе Ставропольского края по координа-

ции работы по противодействию коррупции запланированы рабочие визиты и в 

другие медучреждения региона. 
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Председатель Думы Ставропольского края Геннадий Ягубов тради-

ционно провел прием граждан по личным вопросам на своем избиратель-

ном округе
8
. 

На большинство вопросов председатель краевой Думы ответил сразу, 

часть взята на депутатский контроль. 

Также в этот день спикер краевого парламента провел встречу с главами 

всех муниципальных образований Буденновского района, на которой присут-

ствовали руководители крупных организаций и предприятий. Обсудив насущ-

ные для города и района проблемы, участники задали спикеру краевого парла-

мента интересующие их вопросы, в частности об индексации выплат различ-

ным социальным категориям граждан, ремонте учреждений здравоохранения, 

социальной помощи нуждающимся. Ответив на них, Геннадий Ягубов расска-

зал о работе над бюджетом на 2018 год, особо подчеркнув, что, как и прежде, 

документ имеет социальную направленность. Предусмотрено повышение зара-

ботной платы работникам бюджетной сферы, будут продолжены основные со-

циальные программы, в частности, укрепление материально-технической базы 

учреждений образования, здравоохранения, культуры; реализация программ по 

замене окон и ремонту кровель в образовательных учреждениях. 

Более 710 миллионов рублей будет направлено на осуществление проекта 

по формированию современной городской среды. 

 

28 ноября 2017 года в Думе Ставропольского края Геннадий Ягубов 

провѐл традиционный личный приѐм граждан
9
 

В ходе общения с жителями края затрагивался самый широкий круг во-

просов, которые в основном касались предоставления социальных льгот раз-

личным категориям граждан, а также решения ряда коммунальных проблем в 

муниципалитетах. Так, жительница города Ставрополя в своѐм обращении по-

просила оказать содействие в установке павильона на остановке общественного 

транспорта, расположенной напротив поликлиники № 2. Раньше там находился 

павильон с ларьком, но он был убран во время недавней кампании городской 

администрации по упорядочению мест для торговли. Учитывая актуальность 

проблемы, принято решение о направлении письма с просьбой об установке 

остановочного павильона на имя главы Ставрополя Андрея Джатдоева. 

Проведѐнный спикером личный приѐм граждан продолжил неделю приѐ-

ма граждан депутатами от "Единой России", которые приурочены к очередной 

годовщине основания партии. 

 

29 ноября текущего года председатель Думы Ставропольского края 

Геннадий Ягубов провѐл прием в краевом центре
10

 (Телеканал «26 Регион» 

сюжет от 29.11.2017) 

Кроме традиционно личного общения, в этот раз в общении с жителями 

края впервые использовалась технология видеоконференции. Это позволи-
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ло оперативно ответить на возникшие вопросы, дать сразу первичные консуль-

тации, а также расширить географию обратившихся за помощью. Как подчерк-

нул Геннадий Ягубов, такой формат теперь будет использоваться постоянно. 

В ходе приѐма шла речь о самых разных вопросах. Так, в адрес спикера 

обратилось руководство школы №7 села Величаевского Левокумского района, 

где необходима реконструкция. Сейчас школа работает не в полную силу: зда-

ние нуждается в капитальном ремонте, из-за чего школьники вынуждены 

учиться в две смены. Как прозвучало, проектно-сметная документация есть, 

предполагаемая сумма на сегодняшний день – около 31 миллиона рублей. Жи-

тели Кисловодска интересовались, как будет развиваться партийный проект 

"Единой России" по обустройству городских территорий, в том числе детскими 

площадками. По словам Геннадия Ягубова, эта работа приносит хорошие пло-

ды. В муниципалитетах Ставрополья появляются современные многофункцио-

нальные места отдыха для взрослых и детей. И эта работа будет продолжена 

еще в течение нескольких лет, до 2022 года. Спикер подчеркнул важность уча-

стия самих жителей в эксплуатации, охране площадок, а также отбору обще-

ственных пространств для участия в проекте. 

В режиме видеоконференции к председателю Думы Ставрополья обра-

тился Андрей Колесников, директор Детско-юношеской спортивной школы из 

города Ипатово, с просьбой помочь решить вопрос с ремонтом стадиона в му-

ниципалитете. В ходе личного общения с жителями краевого центра обсужда-

лись проблемы текущего содержания дорог Ставрополя. Горожане отмечают 

отсутствие тротуаров, плохое содержание ливневок, в следствие чего дождевая 

вода размывает дорожное покрытие и приводит к затруднению автомобильного 

движения. В частности, речь шла о ситуации по улице Тургенева и нескольким 

близлежащим. Из Георгиевска прозвучал вопрос о работе городского автобуса 

для инвалидов. Как стало известно, буквально в декабре он начнет свою работу 

по городским улицам. По мнению председателя краевого парламента, в марш-

руте автобуса должны быть учтены адреса социальных учреждения Георгиев-

ска. 

 

В городе Новоалександровске прошло кустовое совещание по вопро-

су перехода на новый оборот твердых бытовых отходов (ТКО) и готовно-

сти регионального оператора к оказанию услуг населению с 1 января                     

2018 года
11

 

В работе приняли участие председатель Думы Ставропольского края 

Геннадий Ягубов и депутаты. Участники совещания обсудили текущую ситу-

ацию, связанную с организацией работы регионального оператора, готовностью 

муниципальных образований и населения к новым условиям сбора и вывоза 

мусора, специальных центров по размещению ТКО – к приему отходов, а также 

формированием тарифов для населения. 

Одной из главных задач регионального оператора, как прозвучало в ходе 

обсуждения, по-прежнему остается заключение договоров с населением. В 
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настоящее время удалось охватить около 60 процентов жителей края, причем 

есть территории, где проблема решается с большими трудностями. 

В не меньшей степени участников кустового совещания беспокоят тари-

фы за вывоз ТКО, которые сильно разнятся в городах и сельских поселениях. 

На совещании также шел разговор о необходимости активизировать на всех 

территориях разъяснительную работу с населением о заключении договоров с 

региональным оператором. 

 

В газете "Комсомольская правда" № 138 от 1 декабря опубликована 

статья о введении на Ставрополье курортного сбора. 

Дума Ставропольского края окончательно утвердила ставку курортного 

сбора в размере 50 рублей. Предполагается ввести курортный сбор на террито-

рии четырех городов - Ессентуки, Железноводск, Кисловодск, Пятигорск. 

К законопроекту получены все необходимые заключения, - сообщил пред-

седатель комитета по экономическому развитию Валерий Назаренко. 

Отмечается, что размер сбора по установленному федеральному законо-

дательству не может составлять более 50 рублей с одного человека за сутки в 

отеле в 2018 году и 100 рублей - в другие годы проведения данного экспери-

мента. 

 

Информация о проведении 1 декабря 2017г. XXX Конференции реги-

онального отделения Всероссийской политической партии «ЕДИНАЯ 

РОССИЯ» опубликована в газете "Авангард" № 95 от 29 ноября. 

 

С 27 ноября по 3 декабря 2017 года проходит так называемая регио-

нальная неделя, в ходе которой проводится приѐм граждан депутатами 

всех уровней. 

 

Депутат Думы Ставропольского края Юрий Ходжаев провел в горо-

де Ессентуках несколько общественных приемов, приуроченных к очеред-

ной годовщине партии "Единая Россия
12

 

В частности, состоялся выездной прием в МОУ СОШ № 17 поселка Под-

кумок. Среди наболевших вопросов – строительство детского сада, необходи-

мость отлова бездомных собак, освещение и асфальтирование поселковых 

улиц. 

На общественных приемах граждан в городе Ессентуки принял участие 

первый заместитель главы города Ессентуки Сергей Хуртаев. Жители просили 

о содействии в уборке улиц, приведении в порядок заброшенных домов по ул. 

Советской, обрезке сухостоя на деревьях, а также многих других вопросах. 

Все обращения взяты под личный контроль депутата Юрия Ходжаева, 

многие просьбы граждан решены на месте, по всем прозвучавшим вопросам 

даны разъяснения. В ближайшее время жители получат ещѐ и письменный от-

вет. 
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Депутат Думы Ставропольского края Светлана Терехова провела лич-

ный прием граждан в селах Каново и Полтавское, станице Курской Курского 

района Ставропольского края. 

Помимо личного приема граждан, Светлана Терехова встретилась с жи-

телями и руководством Курского муниципального района, главами поселений, 

посетила объекты социальной инфраструктуры, требующие пристального вни-

мания органов власти, поскольку многие из них находятся в неудовлетвори-

тельном состоянии. По результатам приема, были выработаны пути решения 

насущных для жителей проблем, некоторые вопросы взяты на контроль
13

. 

 

27 ноября граждан принимал депутат Думы Ставропольского края         

А. Юндин. 29 ноября, с жителями района пообщался его коллега Н. Ново-

пашин, а 1 декабря - ещѐ один депутат краевого парламента Р. Завязкин, 

пишет газета "Нива" № 91 от 28 ноября. 

 

27 ноября в общественной приѐмной местного отделения «Единая Рос-

сия» приѐм граждан провели депутат Думы СК, ректор Ставропольского гос-

ударственного аграрного университета, академик В.И. Трухачев и председа-

тель Совета депутатов Петровского городского округа В. О. Лагунов.  

Желающих поделиться проблемами и найти пути их решения было нема-

ло как среди руководителей, так и рядовых граждан, пишет газета "Петров-

ские Вести" № 91 от 29 ноября. 

Обо всех проблемах Владимир Иванович хорошо знает и как политик и 

руководитель, пользующийся большим авторитетом, помогает их решать. В 

условиях жѐсткого дефицита финансовых средств добиться получения крупных 

сумм поддержки из краевого бюджета, равно как и из федерального, - задача из 

очень непростых. 

 

В сюжете от 29.11.2017 Телеканала «26 Регион» показали как краевые де-

путаты провели осмотр социальных объектов в селах и провели работу с изби-

рателями. Надеин В.В. считает, что нужно максимально направлять силы на 

развитие сельских территорий. Юндин А.Н. рассказал о банкоматах в селах 

(повтор 30.11.2017). 

 

В сюжете от 30.11.2017 Телеканала «26 Регион» - За новыми победами - в 

селе Журавское открыли новый спортзал. Юндин А.Н.:"Ребята вы лучшие, вы 

надежда страны! Мы ждем ваших побед." Надеин В.В.: "Наши старания для 

того, чтобы села развивались". 

 

Прошедшая пятница для всех сельских тружеников Кочубеевского райо-

на стала по-настоящему праздничной. В этот день в зале районного Дворца 

культуры собрались лучшие представители агропромышленного комплекса 

района, пишет газета "Звезда Прикубанья" № 95 от 29 ноября. 
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С поздравлениями к сельским труженикам обратились депутат законо-

дательного собрания Ставропольского края Юрий Белый, помощник депутата 

Государственной Думы РФ А.Ищенко Мильтиад Алексанов, заместитель мини-

стра сельского хозяйства СК Сергей Ридный, председатель Совета Кочубеев-

ского муниципального района Людмила Елфинова, глава Кочубеевского района 

Алексей Клевцов. Все выступавшие отметили, что, несмотря на сложности, 

2017 год стал для тружеников агропромышленного комплекса Кочубеевского 

района ещѐ одним этапом системного развития сельскохозяйственного произ-

водства, подтвердившим наше лидерство в Ставропольском крае по многим па-

раметрам. 

 

Информация о состоявшемся в ДК села Падинского мероприятия, посвя-

щенного 25-летию ООО ОПХ «Луч» и подведению итогов сельскохозяй-

ственного года, Дню работников сельского хозяйства, опубликована в газете 

"Авангард" № 94 от 25 ноября. 

В чествовании тружеников одного из лучших сельхозпредприятий 

края приняли участие губернатор Ставрополья Владимир Владимиров, пред-

седатель краевой Думы Геннадий Ягубов, первый заместитель председателя 

Правительства Ставропольского края Николай Великдань, полномочный пред-

ставитель губернатора в муниципальном образовании Александр Нагаев, ми-

нистр сельского хозяйства края Владимир Ситников, депутаты регионального 

парламента Иван Богачѐв, Юрий Белый, Владимир Трухачѐв, Виктор 

Надеин, Виктор Лозовой, глава Новоселицкого муниципального района Вла-

димир Антоненко, заместитель главы администрации района Алексей Крисан, 

представители законодательной исполнительной власти соседних районов, ру-

ководители сельхозпредприятий, главы сельских поселений. 

Кульминацией праздника стало вручение 11 автомобилей «Лада Гранта» 

лучшим работникам. За последние 11 лет сельскохозяйственным предприятием 

ООО ОПХ «Луч» было вручено 100 автомобилей. 

 

В Ставрополе прошел форум «Неделя науки», в котором приняла уча-

стие Муравьева В.Н., отметив, что на форуме широко представлены различ-

ные отрасли науки (сюжет Телеканала «26 Регион» от 23.11.2017) 

 

Вот уже четверть века в краевой столице успешно работает общественная 

организация «Ставропольский городской совет женщин». Накануне Дня ма-

тери на торжественном собрании с 25-летним юбилеем уважаемых женщин го-

рода поздравили мэр А.Джатдоев, представители правительства Ставрополь-

ского края, городской и краевой Думы, коллеги из краевой женской организа-

ции. Под аплодисменты самых активных членов женсовета Анджелу Быкодоро-

ву и Валентину Муравьѐву наградили памятным знаком «За большой вклад в 

социально-культурную сферу города». Анне Смирновой и Татьяне Даниелян 

вручили медали Российского комитета ветеранов «60 лет Российскому Союзу 

ветеранов». Еще 50 женщин отметили благодарственными письмами и почет-



ными грамотами, пишет газета "Ставропольская правда" № 131 от 24 нояб-

ря. 

 

В краевом центре состоялись праздничные мероприятия, посвящен-

ные Дню матери
14

 (газета "Ставропольская правда" № 132 от 28 ноября, 

сюжет Телеканала «26 Регион» от 24.11.2017, сюжет Телеканала «Свое 

ТВ» от 28.11.2017) 

В них приняли участие первый заместитель председателя Думы Ставро-

польского края Дмитрий Судавцов и председатель комитета по социальной и 

молодѐжной политике, образованию, науке, культуре и средствам массовой ин-

формации Валентина Муравьева. На торжественной церемонии награждения 

многодетных матерей были вручены медали «Материнская слава». Дмитрий 

Судавцов поздравил женщин с этой наградой и отметил их нелегкий труд. 

- Вы воспитываете достойных граждан нашей страны, настоящих пат-

риотов. Низкий вам поклон за вашу работу, – поблагодарил многодетных мам 

первый вице-спикер парламента. 

Затем в Ставропольском Дворце детского творчества прошел празднич-

ный концерт, посвященный Дню матери. Собравшихся в зале женщин поздра-

вила Валентина Муравьева. 

- Нет благороднее и почетнее труда, чем труд матери. И его главный 

результат – успехи наших детей, – отметила депутат. 

В адрес всех матерей звучали самые теплые поздравления и добрые по-

желания. 

 

В праздничных и спортивных мероприятиях, проходивших в поселке 

Горьковский в честь Дня Матери приняли участие заместитель председателя 

Думы Ставропольского края Виктор Гончаров и депутат краевой Думы Ана-

толий Жданов
15

. 

Они тепло поздравили коллективы администрации сельсовета, муници-

пального казенного учреждения культуры "Централизованная клубная система 

муниципального образования Горьковского сельсовета", муниципального ка-

зенного учреждения "Спортивный комплекс поселка Горьковский Новоалек-

сандровского района Ставропольского края". 

Почетными гостями стали краевые парламентарии и на финальных со-

ревнованиях районной спартакиады школьных учителей. В играх участвовали 

команды из шести школ Новоалександровского района.  

 

"Жизнь измеряется не годами, а трудами", под таким девизом в Буден-

новском Доме культуры прошла церемония награждения женщин Буденновска 

дипломами «Материнская слава». 

Депутат Думы Ставропольского края Анатолий Афонин принял участие 

в торжественном мероприятии, посвященном Дню матери. От имени председа-
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теля краевой Думы парламентарий поздравил женщин Прикумья с праздником. 

Депутат пожелал, чтобы материнство было самым главным делом и счастьем 

для каждой женщины, чтобы каждый день начинался с улыбки, а в домах все-

гда звенел детский смех
16

. 

 

Сладкий праздник в Донском провели фестиваль тортов, приурочен-

ный ко Дню Матери. В данном мероприятии принял участие депутат Думы 

СК А.Н. Юндин (Телеканал «26 Регион» сюжет от 27.11.2017) 

 

В станице Староизобильной Ставропольского края открылась новая 

детская игровая площадка, построенная по инициативе депутата краевого 

парламента Алексея Завгороднева. 

Открытие состоялось в рамках недели общественных приемов, посвя-

щенных 16-летию партии "Единая Россия". Депутат Думы Ставропольского 

края Алексей Завгороднев лично осмотрел новый спортивный объект. 

Игровая площадка – очередная инициатива депутата, реализованная в 

Изобильненском районе в 2017 году. Благодаря его активному участию в рай-

оне уже построено и реконструировано около двух десятков спортивных объек-

тов, предназначенных для проведения учебно-тренировочных занятий и сорев-

нований по разным видам спорта. Особенно остро вопросы развития спортив-

ной инфраструктуры стоят в малых городах и сельской местности, поэтому 

строительство подобных сооружений – это инвестиции в здоровое будущее 

России, реальная возможность для жителей глубинки заниматься любимыми 

видами спорта в любом возрасте. 

На встрече со станичниками Алексей Завгороднев подробно рассказал о 

реализации партийных проектов "Единой России" в Изобильненском районе. 

На встрече глава администрации Староизобильненского сельсовета Елена Ива-

нова поблагодарила депутата за большой вклад в развитие станицы и вручила 

Алексею Завгородневу благодарственное письмо. 

По итогам встречи парламентарию поступило более десяти обращений, с 

каждым из которых депутат пообещал разобраться
17

 (газета "Комсомольская 

правда" № 134 от 1 декабря) 

 

В разделе "Трибуна депутата" газеты "Комсомольская правда" № 134 от 

1 декабря опубликована статья "Третий лишний". Проблемы ЖКХ всегда нахо-

дятся на острие общественного интереса. Трудно найти человека, которого 

проблемы этой отрасли не касаются.  

Не так давно в Ставрополе прошло заседание президиума Совета законо-

дателей при Федеральном Собрании- также посвященное этой теме. Поставлена 

задача упорядочить систему коммунальных отношений.  
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Подробнее об этом корреспондент «СП» побеседовал с председателем 

профильного комитета - по промышленности-энергетике-строительству и ЖКХ 

Думы СК Игорем Андрющенко 

Именно комитету по промышленности-энергетике-строительству и ЖКХ 

Думы СК на одном из думских рабочих совещаний было дано поручение про-

анализировать действующее краевое законодательство и ситуацию в сфере до-

левого строительства.   

- Думаю, в декабре мы проведем совместно с представителями исполни-

тельной власти края совещание, на котором подробно обсудим проблематику 

и план дальнейших действий, - отметил И. Андрющенко, - Тема действитель-

но крайне злободневная, и неслучайно президент обозначил ее среди важней-

ших. В крае много сделано для того, чтобы сократить число обманутых 

дольщиков. Проблемы многих решены. Однако появляются новые недобросо-

вестные застройщики, которые вновь оставляют ставропольцев и без денег, и 

без жилья.   

 

По информации, опубликованной в газете "Приманычские степи" № 87 

от 24 ноября, в рамках контроля за исполнением краевого закона «Об ор-

ганизации проведения капитального ремонта общего имущества в много-

квартирных домах, расположенных на территории Ставропольского 

края», комитет краевой Думы по промышленности энергетике, строитель-

ству и жилищно- коммунальному хозяйству под председательством Игоря 

Андрющенко провѐл совещание с участием представителей регионального 

оператора, профильного министерства и общественных организаций. Как про-

звучало, за отчѐтный период собрано свыше 800 миллионов рублей взносов 

собственников жилья, что составляет 83% от планового объѐма. Весь преду-

смотренный перечень работ завершѐн на 361 объекте, и в среднем их выполне-

ние составило почти 80%. Рассмотрены причины неплатежей, вопросы претен-

зионной и исковой работы, привлечения специалистов для проведения экспер-

тизы качества ремонта фасадов домов.  

 

22 ноября в Ставрополе на площади Ленина в торжественной обста-

новке губернатор края Владимир Владимиров и генеральный директор                       

АО «КТК-Р» Николай Горбань вручили ключи от специализированных ма-

шин, поставленных на службу краевому здравоохранению, представителям 

районов. Новые автомобили, стоимостью свыше 2 млн.рублей каждый, полно-

стью оснащены современной медицинской техникой и оборудованием - 

Глава Апанасенковского района Владимир Ткаченко, главный врач рай-

больницы Александр Выблов и депутат Думы Ставрополья Игорь Андрющен-

ко приняли участие в торжественном мероприятии по случаю передачи ключей 

от 21 нового автомобиля скорой медицинской помощи, пишет газета "Прима-

нычские степи" № 88 от 28 ноября. Депутат Думы Ставропольского края 

Игорь Андрющенко поздравил приехавших в краевой центр представителей 

Апанасенковья с таким важным и нужным приобретением. 



Автомобильный парк Туркменской больницы пополнился двумя карета-

ми «скорой помощи», пишет газета "Рассвет" № 90 от 29 ноября. Одну из 

«неотложек» райбольница будет использовать по прямому назначению. Вторую 

- в качестве реанимобиля в целях перевозки тяжелобольных в краевые лечеб-

ные учреждения. 

 

С 17 по 19 ноября на базе спортивного комплекса ФОК «Русь» г. Ставро-

поля впервые состоялись рейтинговые юношеские соревнования по бадминто-

ну. На закрытии соревнований первый заместитель председателя Думы Ставро-

польского края Дмитрий Николаевич Судавцов поблагодарил всех за уча-

стие, накал страстей, который царил на площадках комплекса, и пожелал 

участникам дальнейшего совершенствования в овладении техникой игры в 

бадминтон, пишет газета "Левокумье" № 91 от 24 ноября. 

 

25 ноября, в Сотниковском после капитального ремонта состоялось тор-

жественное открытие обновлѐнного зрительного зала сельского ДК, пишет 

газета "Благодарненские Вести" № 93 от 29 ноября 

Сотниковский Дворец культуры стал участником крупномасштабного 

проекта ВПП «Единая Россия». Партпроект использует лучшие практики рабо-

ты ДК и сельских клубов, чтобы обеспечить достойное материально-

техническое оснащение таких учреждений по всей стране. Масштабные ре-

монтные работы развѐрнуты в Ставропольском крае, Самарской, Рязанской, 

Ульяновской областях и многих других регионах.  

Ещѐ одна задача партпроекта – проконтролировать распределение 

средств на модернизацию ДК из федерального, регионального и местного бюд-

жетов. Объѐм финансирования для села Сотниковского составил порядка 3 млн. 

рублей, из них более 1,6 млн. рублей – средства федерального бюджета, более 

360 тыс. рублей - краевого, 1 млн. рублей - местного бюджета. 

Депутат Думы СК А.В. Ворожко в своѐм выступлении отметил важность 

этого события для жителей Сотниковского. "Дорогие односельчане! - сказал он. 

- Сегодня замечательный день. Вы видите, что семя, которое мы бросили в 

тяжѐлые времена, не дало разрушиться зданию СДК сохранило творческий 

коллектив - проросло, и наши артисты радуют нас своим талантом!" 

 

 



Поздравления, обращения депутатов 

 

С наилучшими пожеланиями ко всем мамам края от имени                           

депутатов Думы края обратился ее председатель Г.В. Ягубов  
«Первое слово, которое произносит человек, – это «мама»! Оно звучит 

почти одинаково на всех языках мира. Все самое святое в каждом сердце свя-

зано с вами, наши дорогие мамы: светлые воспоминания детства, готовность 

всегда утешить, поддержать, вдохновить, укрыть от бед и невзгод. Именно 

вы воспитываете в нас представления о главных человеческих ценностях – 

нравственности, справедливости, честности, милосердии. Желаю вам крепко-

го здоровья, счастья и всеобъемлющей любви, которая будет согревать ваши 

сердца в любое ненастье!» (газеты "Ставропольская правда" № 131 от                         

24 ноября, "Вечерний Ставрополь" № 215 от 25 ноября, "Призыв" № 88 от 

25 ноября, "Вестник Прикумья" № 91 от 25 ноября, "Благодарненские Ве-

сти" № 92 от 25 ноября, "Александровская жизнь" № 90 от 25 ноября, 

"Искра" № 90 от 24 ноября, "Нива" № 90 от 24 ноября, "Панорама нашей 

жизни" № 93 от 24 ноября, "Заря" № 92 от 24 ноября, "Наша жизнь" № 92 

от 24 ноября, "Степновские Вести" № 88 от 24 ноября, "Приманычские 

степи" № 87 от 24 ноября, "Невинномысский рабочий" № 87 от 25 ноября) 

 

От всего сердца, с душевным и священным праздником – Днем матери – 

поздравили депутаты Думы СК И.В. Андрющенко (газеты "Рассвет" № 89 

от 25 ноября, "Заря" № 92 от 24 ноября, "Приманычские степи" № 87 от 

24 ноября), А.И. Жданов (газета "Знамя Труда" № 87 от 24 ноября),                          

А.В. Афонин и Д.И. Шуваев (газеты "Панорама нашей жизни" № 93 от                    

24 ноября, "Степновские Вести" № 88 от 24 ноября), Алексей Назаренко 

(газета "Благодарненские Вести" № 92 от 25 ноября) 
 
 

 

 
 

 

 
 

 

 
 

 

 
 

 

 
 

 

 
 

 

 
 

 

 
 

 

 
 

 
Аналитический отдел 


